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99學年度新任主管專訪：康樂股長升等  攜手工學院師生提升競爭力  
專題報導

 

工學院院長何啟東

 

學歷：

 

　美國新墨西哥州立大學化工博士

 

經歷：

 

　化材系教授

 

　化學工程學系系主任

 

　【記者翁浩原專訪】健康的膚色配上炯炯有神的雙眸，乍看會誤以為是新報到的年

輕教師，一點都看不出他已是年過半百，教學與人生經驗豐富的化學與材料工程學系

教授、新任工學院院長何啟東。

 

　美國新墨西哥州立大學博士，何啟東畢業後即進入淡江任教，曾任化工系系主任。

深信緣分的他與淡江有著一分很深的緣，他回憶當年，開心地說：「還沒畢業就收到

了淡江的聘書，成為淡江人，結緣至今已有23個年頭。」「親和友善、廣結善緣」是

何啟東做人處事的原則，他喜歡與學生結善緣，曾多次當選優良導師。

 

　惜緣的何啟東也樂於與同事結善緣，一直以來都是化材系公認的「康樂股長」；與

系上教師相處就像是兄弟姊妹，接任工學院院長後，何啟東開心地說：「一起努力的

兄弟姊妹一下子增加為100多位了。」他表示，接下來要加強工學院8個系所的橫向溝

通，包括專業領域及各系所之間的情感，希望讓和樂的氣氛流洩整個工學院。

 

　對於接任院長後的工作重點，何啟東慎重指著手上的「2到4年計畫書」表示，工學

院各系已全數通過工程認證，接下來將持續改善，讓週期性的換證評鑑能順利通過之

外，將更著重學生的學習及教師的研究發展。學生方面，何啟東將借鏡當導師的經驗

，督促各系所學生自組讀書會，以同儕相互討論的方式，加強讀書風氣。大學部將藉

由專題競賽、大禹獎等公開表揚，提升學生的榮譽感；研究生則將加強輔導撰寫科技

論文的能力，培養實驗和研究人才。

 



　教師方面，除全力協助助理教授通過8年升等關卡，他認為，工學院有許多教師著

力於研究，但研究成果的實際運用及跨校合作、產學合作等都還有加強空間。本學期

起何啟東同時接下能源與光電材料研究中心主任一職，將領導團隊進行熱門的節能減

碳研究，海水淡化系統，他希望能帶頭和工學院的教師們，一同為多元產學合作打拚

。

 

　何啟東認為，提升院的競爭力，師生之間有著牽一髮而動全身的關係，須要教師與

學生共同努力才能達成；工學院CAE教室已逐漸充足，相信不管對教師研究能量的提

升或對傑出工程師的養成都將帶來莫大的幫助。
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工學院院長何啟東(攝影黃士航)

 


